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В работе  участвовали делегаты 
из  82 региональных организаций. С 
отчетным докладом «О работе ВОИ в 
2015 году и об основных направлени-
ях деятельности организации в 2016 
году» выступил председатель ВОИ 
М.Б. Терентьев.

Пленум открыл председатель ВОИ 
М.Б. Терентьев. С приветственным высту-
плением к делегатам обратился секретарь 
Центральной избирательной комиссии 
России Н.Е. Конкин, который отметил, что 
Центральная избирательная комиссия 
России (ЦИК России) и Всероссийское об-
щество инвалидов тесно взаимодействуют 
в различных формах сотрудничества как 
на уровне региональных, так и районных 
организаций. По итогам прошедшего Еди-
ного дня голосования 13 сентября 2015 
года руководители ЦИК России назвали 
регионы, в которых наилучшим образом 
налажена работа с общественными орга-
низациями инвалидов. Почётную грамоту 
и Знак ЦИК России получил председатель 
Нижегородской организации ВОИ Э.А. 
Житухин, благодарственные письма ЦИК 
России получили председатели организа-
ций ВОИ из Самарской (А.П. Архипкина), 
Липецкой (В.Ф. Пашенцев), Волгоградской 
(О.В. Дронова), Челябинской (Е.К. Кур-
теева), Мурманской (Л.И. Рябышева) об-
ластей. Н.Е. Конкин тепло поздравил на-
гражденных и всем пожелал дальнейшей 
плодотворной работы.

***
Затем с отчетным докладом «О ра-

боте ВОИ в 2015 году и об основных 
направлениях деятельности организа-
ции в 2016 году» выступил председа-
тель ВОИ М.Б. Терентьев.

– Уважаемые коллеги! Сегодня мы 
подводим предварительные итоги той ра-
боты, которую проделали в этом году вме-
сте с вами.

Во-первых, нормативно-правовые 
решения последнего времени. Это те ре-
шения, которые мы вместе продвигаем 
или стремимся остановить. Всем хорошо 
известно неожиданное появление проек-
та приказа Минтруда об увеличении сро-
ков пользования TCP (технические сред-
ства реабилитации). Благодаря нашей 
принципиальной позиции, удалось до-
биться того, чтобы приказ не был принят.

Спасибо каждому, кто оперативно 
подключился к работе, предоставил ин-
формацию, выступил с убедительными 
аргументами.

Вместе так же сегодня есть хорошая 
новость. Совместно с А.В. Ломакиным-
Румянцевым нам удалось добиться при-
нятия изменений в Градостроительный 
кодекс в части запрета предоставления 
проектной документации для строи-
тельства и реконструкции малоэтажных 
объектов социальной инфраструктуры 
без учета раздела обеспечению беспре-
пятственного доступа инвалидов. Таким 
образом, мы реализовали ваши предло-
жения в законодательстве, в частности 
председателя Пермской краевой органи-
зации Шишкиной В.И.

Мы очень внимательно следим за ра-
ботой Правительства РФ в части измене-
ния правил признания лиц инвалидами. У 
нас есть чёткое понимание необходимо-
сти совершенствования системы медико-
социальной экспертизы: повышение 
объективности критериев установления ин-
валидности на основании функциональных 
ограничений здоровья, и только после уста-
новления группы составляется индивиду-
альная программа реабилитации на осно-
вании ограничения жизнедеятельности.

Также мы очень много и плотно 
работали над вопросами нормативно-
правового регулирования доступности 
жилых помещений и городской среды. Та-
ким образом, вопрос в ближайшее время 
будет вынесен на обсуждение Комиссии 
по делам инвалидов при Президенте Рос-
сийской Федерации.

Аппаратом Центрального правления 
было рассмотрено множество ведом-
ственных проектов нормативных актов 
по вопросам согласования профессио-
нальных стандартов сопровождающих 
лиц, формирования показателей повы-
шения доступной среды ведомств и их 
услуг. Это очень кропотливая работа, и 
я благодарен заместителю председа-
теля Рысеву О.В. и всем сотрудникам 
Социально-правового управления и 
Управления организационных программ 
ЦП ВОИ, которые были задействованы 
в этой сложной, но очень нужной рабо-
те по согласованию нормативных актов. 
Уверен, что во многих регионах также 
ведется работа в этом направлении с ор-
ганами власти.

Так же необходимо отметить, что мы 
ведем работу с Правительством РФ по 
сохранению поддержки общероссийских 
организаций инвалидов в 2016 году на 
уровне текущего года. Председа-
тель Правительства РФ Медве- 
дев Д.А. заверил в этом на встре-
че с руководством партии «Еди-
ная Россия».

Во-вторых, в этом году мы 
активно содействовали разра-
ботке специальных обучающих 
программ для сотрудников РЖД 
и Федеральной пассажирской 
компании. Были подготовлены 
различные информационно-
аналитические материалы.

В-третьих, мы развивали 
международные контакты. Была 
интересная встреча с замести-
телем председателя Всекитай-
ской федерацией инвалидов, 
развиваются связи с Белорус-
сией, ВОИ принимало участие 
в международном форуме не-
правительственных организаций 
инвалидов, который проходил в 
Грузии. В этом году мы направи-
ли отчёт в Экономический и Со-
циальный Совет ООН (ЭКОСОС).

В-четвертых, в последнее 
время мы ищем направления 
взаимодействия с высшими учеб-
ными заведениями. Вчера было 
подписано рамочное соглашение 
с Российским государственным 
социальным университетом, оно 
направлено на содействие об-
разованию инвалидов и привле-
чение волонтёров. Содействие 
в получении образования – ве-
сомый аргумент повышения при-
влекательности нашей организации для 
молодежи с инвалидностью.

В-пятых, развитие системы добро-
вольной сертификации (СДС) поможет 
лучше понять обществу, что такое без-
барьерная среда. Развитие СДС - это не 
только инструмент повышения привле-
кательности ВОИ для активных людей с 
инвалидностью, но и дополнительный ис-
точник финансирования в будущем. В не-
которых региональных организациях это 
получается уже сегодня. 

В этом году Центральное правление 
ВОИ проверяли финансовые надзорные 
органы. Никаких существенных замеча-
ний по расходованию бюджетных средств 
не было сделано. Значит, бюджетные 
средства мы тратим правильно и эффек-
тивно. Но, тем не менее, считаю, что мы 
должны добиваться повышения прозрач-
ности своей деятельности. Необходимо, 
чтобы все годовые сметы расходов и 
доходов обсуждались открыто и колле-
гиально как в региональных организаци-
ях, так и на Президиуме Центрального 
правления. Очень важным в этом плане 
считаю публикацию отчётного доклада о 
работе ВОИ за 2015 год и утвержденное 
на Президиуме Центрального правления 
ВОИ Положение о формировании центра-
лизованных фондов ВОИ.

Последнее время мы занимаемся 

понятно, что бюджетные ресурсы всегда 
будут ограничены, поэтому мы, предста-
вители инвалидов, должны подсказывать 
региональным органам власти приорите-
ты при расходовании бюджетных средств. 

Третье. Взаимодействие с Фондом 
социального страхования по техническим 
средствам реабилитации кто-то оцени-
вает просто как дополнительную нагруз-
ку. Но, поверьте, в последнее время мы 
очень часто на разных площадках, в том 
числе на федеральном уровне, общаемся 
с руководителями ФСС, и они подтверж-
дают: без нашего общественного контро-
ля - от технического задания до поставки 
конкретной продукции - они не могут спра-
виться с пробелами законодательства в 
сфере обеспечения TCP. Особенно не-
обходимо такое взаимодействие в отда-
лённых регионах, в Сибири, на Дальнем 
Востоке, где острые вопросы с доставкой 
технических средств реабилитации, и с их 
качеством.

Четвертое. Исполнительными орга-
нами власти ценится наше оперативное 
обследование по различным аспектам 
качества жизни людей с инвалидностью. 
Это и качество конкретных изделий (на-
пример, колясок), и вопросы, связанные 

И умение, и возможности,
20 ноября в Москве прошли V Пленум Центрального Правления ВОИ V созыва  

и внеочередной съезд Всероссийского общества инвалидов
поиском новых форм поддержки пред-
приятий региональных организаций ВОИ. 
В июле и октябре 2015 г. мы провели со-
вещания. Мы должны поддерживать эф-
фективные рабочие места для людей с 
инвалидностью. Ключевое здесь - «эф-
фективные». Предприятие не должно 
быть убыточным и постоянно требующим 
финансовой поддержки. Нужно или ме-
нять стратегию развития производства, 
или менять управленцев бизнеса. На 
Президиуме мы приняли решение о соз-
дании Совета директоров, который будет 
вырабатывать общие решения, помогаю-
щие предприятиям развиваться и выраба-
тывающий решения общих проблем заня-
тости инвалидов.

И конечно, мы будем продолжать до-
биваться преференций при государствен-
ной закупке продукции у наших пред-
приятий. Но подчеркну - это должна быть 
качественная продукция.

Основные задачи на следующий год 
Во-первых, нас ждет завершение 

отчётно-выборной кампании. В 2016 году 
пройдет её финальная часть – будут про-
ведены региональные конференции и 
пройдет отчетно-выборный съезд ВОИ. 
При этом в следующем году, прошу об-
ратить внимание, в стране пройдут феде-
ральные и региональные выборы в пред-
ставительные органы власти. Предлагаю 
всем, у кого есть силы, активно участво-
вать в этом процессе не только в качестве 
избирателей, но и в качестве кандидатов. 
Начать можно с участия в предваритель-
ном голосовании партии «Единая Рос-
сия». Считаю, чем больше представи-
телей ВОИ в законодательных органах 
власти всех уровней, тем продуктивнее 
будет защита интересов инвалидов.

Второе. Важный аспект работы в 
следующем году - это активное участие 
в формировании региональных программ 
по доступной среде. Прошу всех руково-
дителей региональных организаций уча-
ствовать в этом процессе. Эта не только 
моя просьба, но и заместителя министра 
труда и социального развития РФ Лекаре-
ва Г.Г., который очень ценит наше взаимо-
действие. Нам важно активно и конструк-
тивно участвовать в этой работе. Всем 




